

2. Faits saillants :

La Guinée-Bissau dispose d'un **énorme potentiel en termes de capital naturel, humain et culturel** pour son développement durable. Cependant, le **financement du développement reste un défi majeur** qui nécessite la mobilisation de fonds provenant de diverses sources. Le gouvernement demeure convaincu que la planification durable est la solution à toutes les vulnérabilités structurelles et il est optimiste et engagé à poursuivre le chemin vers le développement, en veillant à ne laisser personne pour compte.

Alignement des politiques Nationales sur l'Agenda 2030

La Guinée-Bissau **souscrit pleinement aux Objectifs de Développement Durable (ODD)**, en plaçant le développement humain inclusive au centre. La Stratégie Nationale vise à placer le pays sur la voie d'une société prospère qui favorise l'augmentation du niveau de vie de tous d'ici à 2025. Le Plan National de Développement (PND 2020-2023) prévoit des investissements substantiels dans la santé, l'éducation, développement du secteur productif et des infrastructures. Dans le cadre de son engagement envers les ODD, le gouvernement est engagé à aligner le PND sur l'Agenda 2030 et l'Agenda 2063 de l'Union Africaine.

Réussites :

Le gouvernement a adopté **une approche multisectorielle de l'atténuation du changement climatique et de l'adaptation** à celui-ci, fondée sur sa vision ambitieuse de la résilience climatique. Plaçant les personnes au centre de ces mesures, le Plan se concentre également sur les groupes les plus vulnérables. En outre, plus de 26,3% de son territoire a été classé comme zones protégées, conformément aux exigences des objectifs internationaux d'Aichi en matière de biodiversité.

S'appuyant sur des partenaires au développement, le pays s'est fermement positionné pour profiter des possibilités offertes par les récents événements et processus de transition afin de récolter des avantages en matière de développement et consolider les acquis et jeter les bases d'une relance de l'économie post COVID-19.

Défis :

En tant que petit État Insulaire en Développement, la Guinée-Bissau présente des vulnérabilités et des défis contextuels et structurels qui entravent les efforts déployés pour réaliser l'Agenda 2030. Le pays fait face à des **défis au développement multidimensionnels et interdépendants** qui nécessitent une approche intégrée. Le développement économique reste complexe, avec des forces politiques et économiques qui se chevauchent, cependant, il existe des secteurs offrant de grandes perspectives de développement.

En 2015, la Guinée-Bissau a **adopté le Programme d'action d'Addis-Abeba pour le financement du développement et l'Accord de Paris sur le changement climatique**, qui reflètent les priorités actuelles du pays. Cependant, le pays connaît des **niveaux élevés de pauvreté**, deux citoyens sur trois souffrant d'une pauvreté multidimensionnelle, et environ 70% de la population, dont la moitié de femmes, vit en dessous du seuil de pauvreté. Le **secteur de la santé** est confronté à des défis majeurs et la **qualité de l'éducation** reste une préoccupation et fait l'objet d'un développement substantiel.

Un aspect majeur de la richesse réside dans ses **ressources naturelles et sa biodiversité**. Mais le pays est l'un des plus vulnérables au changement climatique et l'élévation du niveau de la mer a commencé à affecter la région côtière, menaçant 70% de la population vivant le long de la côte.

L'évaluation des progrès vers les ODD a été limitée par le manque de données et l'absence d'un cadre institutionnel approprié pour le suivi de leur mise en œuvre. Les progrès vers la réalisation des ODD ont

souffert de lacunes rédhibitoires dans la disponibilité et la qualité des données permettant de suivre les progrès. En décembre 2020, seuls 27,9% des indicateurs nécessaires au suivi des ODD dans une perspective de genre étaient disponibles.

Atouts :

La Guinée-Bissau est **un pays jeune**, ce qui offre une grande opportunité au développement social et économique. Le pays est **riche en habitats naturels, en ressources et en composition ethnique et religieuse de son tissu social**.

Pour conclure, la Guinée-Bissau a réalisé ces dernières années, des **progrès significatifs dans la consolidation de la paix, de la démocratisation et des réformes institutionnelles**. Ce faisant, le gouvernement a cherché activement à suivre une voie solide vers la réalisation de l'Agenda 2030 du Développement durable, à savoir la prospérité économique, la justice sociale et la protection de l'environnement. Aujourd'hui, le gouvernement voudrait profiter de ce Forum Politique de Haut Niveau pour tendre la main à tous les partenaires au développement afin qu'ils puissent soutenir cet effort national.